

El alcalde Andreu Verdú supervisa el avance de los trabajos de recuperación de la fachada principal y lateral de la iglesia fortaleza de la Asunción de la Vila Joiosa

El Ayuntamiento de la Vila Joiosa financia al 50% la redacción, ejecución, dirección y coordinación de seguridad y salud de las obras del proyecto de restauración

El alcalde de la Vila Joiosa, Andreu Verdú, ha supervisado esta mañana el avance de los trabajos para la recuperación de la fachada de la iglesia fortaleza de la Asunción, ubicada en el casco histórico de la localidad. Los trabajos, que ya han descubierto la fachada original, “marchan a buen ritmo”, según ha informado el alcalde tras la visita a las obras. A la visita del primer edil para comprobar los avances de esta actuación, cofinanciada por el Ayuntamiento de la Vila Joiosa, han asistido también el concejal de Patrimonio Histórico de la Vila Joiosa, Xente Sebastià; el Jefe de Servicio Municipal de Patrimonio Histórico y director de Vilamuseu, Antonio Espinosa; el párroco de la Iglesia de Ntra. Sra. De la Asunción, Juan José Ortega; los redactores del proyecto y directores de las obras, Miguel Louis y Yolanda Spairani, del GIRA-UA (Grupo de Investigación en Restauración Arquitectónica de la Universidad de Alicante); la arqueóloga Ruth Falcó (contratada por la empresa para estudiar la estratigrafía muraria y hacer un sondeo en los cimientos del edificio); y técnicos de la empresa CUPOLA Construcción y Restauración S.L. que realiza los trabajos. El monumento tiene la mayor protección que la legislación española otorga a lugares del patrimonio cultural, la de Bien de Interés Cultural. Desde hace años, la parroquia viene desarrollando con colaboración del Ayuntamiento diferentes proyectos de restauración y puesta en valor del monumento, que constituye un templo singular por su gran antigüedad (gótico levantino de mediados del siglo XVI) y por su raro carácter de iglesia fortaleza. Esta función defensiva se debía a los graves ataques que sufrió la Vila Joiosa, como ciudad corsaria importante, por parte de grandes flotas berberiscas, como los de 1538 o 1543. Tras este último, la Generalitat se vio obligada a reedificar las defensas de la villa, incluyendo la iglesia fortaleza. Las fachadas de la iglesia, sin embargo, fueron reformadas en el siglo XVIII y después varias veces en los siglos XIX y XX. En las últimas intervenciones se

picaron las paredes exteriores para enlucirlas con cemento gris, lo que ha causado muchos problemas, sobre todo de humedades por capilaridad. Ese era el aspecto que tenía la fachada hasta esta intervención, que pretende eliminar ese mortero y sustituirlo por otro a la cal que permita a los muros respirar y que les haga recuperar su aspecto y su color antiguos. En la visita, se ha podido constatar los colores y tratamiento antiguos de la fachada e intercambiar opiniones técnicas sobre cuestiones concretas, que permitirán al cuerpo principal del templo recuperar su aspecto original, y por tanto sus valores culturales, como lugar de primer orden del patrimonio vilero y escenario de numerosos eventos religiosos y culturales, tales como misas solemnes, procesiones, conciertos de música antigua, representaciones históricas y actos festivos y conmemorativos. El Ayuntamiento financia aproximadamente el 50% de la redacción, ejecución, dirección y coordinación de seguridad y salud de las obras del proyecto "Restauración de las fachadas principal y lateral de la iglesia de la Asunción de la Vila Joiosa, Alicante", en virtud de un convenio trianual firmado con la parroquia en 2021 y que se extenderá hasta 2023, a razón de 50.000 euros por anualidad. Verdú afirma encontrarse "muy ilusionado" por cómo están avanzando las obras de restauración de la iglesia. "Desde el equipo de Gobierno el Ayuntamiento tuvimos claro desde el primer momento que desde la administración debíamos colaborar en este proyecto de restauración, ya que la Iglesia de la Asunción es un monumento emblemático muy peculiar por su condición de fortaleza, y que tiene un papel fundamental en la historia de la Vila Joiosa, siendo además de un lugar de culto y paz para muchas vileras y vileros, protagonista en muchas de nuestras festividades más tradicionales", ha afirmado el alcalde al concluir la visita. El presupuesto de la actuación para la restauración de la fachada principal y lateral de la iglesia fortaleza de la Asunción asciende a los 100.000 euros con impuestos y se espera que los trabajos de estén finalizados a lo largo del próximo mes de enero.

Noticia publicada el 15 de Noviembre de 2022

Fuente:Fuente propia

Categoría:Cultura.

